

Suscripciones

Por trimestre, mes 1'50 pts. trimestre 3'75. Por semestre, mes 3'00 pts. semestre 6'00. Por año, mes 5'50 pts. año 11'00. Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pesetas línea a juicio de la Admon. En la primera página doble precio. La correspondencia al Director. No se devuelven los originales. Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

LA NUEVA LUCHA

Anuncios

A los suscriptores, línea 0'12 peseta. A los no suscriptores, id. 0'25 id. Esquelas de defunción a 5, 7 y 10 pts. Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pesetas línea a juicio de la Admon. En la primera página doble precio. La correspondencia al Director. No se devuelven los originales. Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

DIARIO LIBERAL-DINÁSTICO, ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y SONAPLATA.

Núm. 672

Gerona 29 de Marzo de 1889.

A LOS ELECTORES

del distrito de

TORROELLA DE MONTGRÍ.

Próximo el domingo, día 31, en el que, en las respectivas secciones de ese distrito, han de emitirse los sufragios que den la representación en Cortes de los pueblos que componen dicho cuerpo electoral, al candidato que cuenta con las generales simpatías del país, cumplimos recomendar de nuevo, al que se honra esta redacción en proclamar, repetidamente, como el de todos los amigos, seguros de que no se nos ha de desmentir.

D. JOSÉ HERRERO Y SANCHEZ

Este es nuestro respetable y querido candidato.

Quedó ya prejuzgado ventajosamente el éxito de su elección, por el resultado obtenido el domingo último, al verse, en las propuestas para el nombramiento ó proclamación de interventores, estampado un número considerable de firmas. Pero esto no basta; es necesario que personalmente se concurre ahora al apetecido logro de una elección brillantísima.

Al que tanto vale, ha de dársele, una y otra vez, lo que se merece.

A las urnas, pues, queridísimos amigos y correligionarios.

ACTAS Y TAREAS

DE LAS CÁMARAS DE COMERCIO (1)

Respecto al movimiento camaral en el extranjero, nos ocuparemos solo de la Cámara española de Nueva-York y francesa de Perpignan, (capital de los Pirineos Orientales.)

En Nueva-York el 24 de Enero se leyó y aprobó la Memoria anual reglamentaria, siendo elegido presidente D. Serafin Sanchez. En la Memoria se relacionan los trabajos de 1888. El número de congregados es de 68, siendo de lamentar que tan pocos españoles se hayan asociado, mirando con indiferencia la Cámara. Los ingresos de la cámara son 2.251 y los gastos 2.350, resultando de consiguiente un déficit. A la Cámara se proyecta unir un muestrario de productos españoles aptos en el mercado. Dicha cámara ha representado sobre el azúcar y el abacá, sentando diez conclusiones, que, por su extensión, no podemos reproducir, bastándonos llamar la atención sobre el particular.

La comunicación de la Cámara de Perpignan al Ministerio francés de Comercio é Industria, es una llamada rabiosa contra toda tentativa de negociación mercantil con Italia, pidiendo trabas á nuestros

vinos y que se proteja la industria vitícola del mediodía de Francia. Quejense de que vayan á Francia vinos de todas partes de España, de Portugal, Dalmacia, Grecia, Hungría y Turquía. Es de notar la cifra que formulan de que España sola importó á Francia en 1888, 7 millones 500.000 hectólitros de vino, de los cuales afirman que, cuando menos, trescientos mil hectólitros son de vino italiano. Estos datos los ha tomado en gran parte la Cámara de Perpignan del *Boletín de la Cámara de comercio francesa*, que vé la luz en Barcelona.

Fijan en 2.782.507 hectólitros los que Italia introducía antes de la ruptura, fijándose en la estadística de 1887, y de esto sacan la conclusión de que, si no se evita la introducción de España, ó bien se agrava la situación pactando un *modus vivendi* con Italia, la riqueza del mediodía de Francia, esencialmente vitícola, quedará herida de muerte, cundiendo la emigración como en las provincias españolas y del Sud de Italia sucede.

Parece, en efecto, que en el Sud de Italia—sobre todo en Sicilia—á pesar de la enorme riqueza de su viñado, huérfano de la plaga *floxérica*, la miseria está en todas partes. Segun un corresponsal del *Journal des Debats* la ruina en toda la isla es espantosa, sucediéndose vertiginosamente las quiebras y las más espantosas miserias están á la orden... de la noche. Mientras que uno no puede ariégarse por las calles de las fantásticas poblaciones de la isla, y menos aun de sus campos, sin peligro de perecer asesinado, los vinos de la isla, yacen abandonados en el fondo de las bodegas sin compradores y soportando difícilmente los impuestos, y la miseria es general en los altos y en los pequeños, pues todos carecen de lo necesario hasta para sostenerse y sobrecargan de empeños usurarios los montes de piedad.

Las compañías de navegación se llevan los emigrantes á millares, hacia Tripoli ó hacia América, y todo es efecto de que se ha trastornado el *sistema venoso*, por decirlo así, que formaba el conjunto de la vida económica del pueblo italiano, desahogada artificialmente y mal, sobre los mercados de Alemania y Suiza, y con sus vinos en la playa española. *Di talem avertite casum*, exclama la Cámara de Perpignan en vista de todo ello, protestando así, en favor de la guerra de tarifas y pidiendo se nos aplique al igual que á los italianos.

No hay por consiguiente que hacerse ilusiones respecto á nuestro mercado de vinos en Francia. Esta nación que estudia siempre con egoísmo profundo—cosa natural á las colectividades—todo lo que le conviene, y por este motivo

vive mejor que el resto de los pueblos europeos, sin fatigarse su proletariado con los trabajos corporales que hacen del obrero en otras partes una especie de animal de carga, esa nación repetimos, casi ha conjurado, por no decir que ha conjurado del todo, la crisis de sus viñedos, aclimatando la cepa americana. **LA NUEVA LUCHA** dió á este propósito una noticia hace días sobre la estadística vitícola francesa, del año pasado, sentando conclusiones bien terminantes.

Creemos prospera pues el impulso protector de la Cámara de Perpignan, y con esto Italia y España se quedan en vias de grandes conflictos que pueden determinar con el tiempo revueltas agrarias si no se estudia el modo de evitarlas.

VIAGE REGIO

A la una y media de la tarde de antes de ayer llegó á San Sebastian S. G. M. la Reina Victoria de Inglaterra. Esperábalas en la estación S. M. la reina regente con sus damas, los ministros, autoridades civiles y militares y personas con cargo oficial.

Una compañía con bandera y música tributó los honores correspondientes á la soberana inglesa. La música tocó el himno nacional inglés «*Good save the queen*» á la llegada del tren.

Al apearse del wagón la reina Victoria, nuestra soberana se adelantó, le hizo una reverencia y le besó la mano; la reina Victoria sonriendo, abrazó afectuosamente á la reina Cristina.

La acogida que recíprocamente se hizo á ambas reinas ha sido cariñosísima. La reina Victoria dió señaladas muestras de afecto á la reina Cristina, que se mostró evidentemente satisfecha y reconocida á estas atenciones.

Las reinas se detuvieron muy poco tiempo en la estación, apenas el suficiente para presentarse mutuamente los altos dignatarios, ministros, y alcalde y gobernador.

A S. M. la reina Victoria acompañaban el príncipe y la princesa de Battenberg, la princesa Federica de Hannover, lady Churchill, el ministro duque de Rutlanichis, el barón de Pawel Raumingan, conde Lytton, general Ponsomby, sir Flectuvood, el médico Reid y el coronel Clark.

La comitiva régia se dirigió al palacio de Ayete precedida de algunos batidores y seguida por la escolta real.

En el trayecto había mucha gente que saludaba y aclamaba con entusiasmo á SS. MM.

El almuerzo régio estuvo brillantísimo y flores olorosas y delicadas lucían en el centro de la mesa.

La reina Cristina manifestó á la reina Victoria su profundo agradecimiento por la honra que le dispensaba viniendo á España con el único

objeto de visitarla; está á su vez, dijo á aquella que es digna de los mayores afectos por las circunstancias que la rodean y las cualidades que la adornan, por su viudez, su talento, sus virtudes y sus escrúpulos respecto al sistema constitucional.

Antes de almorzar las reales majestades conferenciaron reservada é íntimamente durante 20 minutos y al terminar la conferencia los semblantes de ambas soberanas reflejaban complacencia y satisfacción.

La reina Victoria y los príncipes que la acompañaban mostráronse sorprendidos del progreso que acusa España é hicieron cumplidos elogios de la gallardía de nuestros soldados.

CORRESPONDENCIAS

Madrid 26 Marzo de 1889.

Puede decirse que en el día de hoy todo queda relegado á segundo término ante la expectativa del juicio oral, cuyas sesiones han comenzado esta tarde.

Desde las primeras horas de la mañana es imposible el tránsito por los alrededores del palacio de justicia, siendo preciso normalizar la circulación por medio de la guardia civil y los agentes de orden público.

Muchos han sido los que han pasado la noche al sereno guardando un sitio para sacar de él el consiguiente provecho, ó para darse el gusto de presenciar los debates jurídicos.

Ha sido necesario dar una carga en regla por la guardia civil de caballería en el momento de llegar el coche que conducía á Higinia Balaguer, la cual ha descendido de él contenta y alegre, echándose á la cabeza un pañuelo de seda. Dolores y Maria Avila, se han presentado muy abatidas; José Varela, vestido de luto y con guantes negros, muy emocionado.

A las doce y media dió comienzo el juicio, advirtiéndose un gentío inmenso en la sala y multitud de letrados en el estrado.

La entrada de Millan Astray, acompañado de su procurador, es acogida con murmullos, que acrecentaron al aparecer Higinia Balaguer y Dolores y Maria Avila. En el banco de los acusados toma asiento Vazques Varela al lado de Millan Astray.

Despues de imponer silencio el presidente declara abierto el juicio público y comienza el relator la lectura de los autos.

El señor Perez de Soto, defensor de la Dolores Avila, pide se omita la lectura del apuntamiento por ser escesivamente largo; pero no accede á ello la Sala.

Creemos, pues, que la primera sesión no podrá tener más alcance que la mencionada lectura.

La expectación es grande, y aumenta á cada instante.

Espuesto ya á grandes rasgos el asunto principal de la tarde, réstame dar á V. cuenta de los demás sucesos que en el órden político se han comentado en los círculos todos, donde se reúne la gente de ordinario para murmurar de la cosa pública.

Figura en primer término la reunión que, en estos momentos, se está celebrando, para encontrar la fórmula de coalición entre todos los grupos republicanos. En dicha reunión tienen sus representantes, lo mismo los diputados de

(1) Véase el número de ayer.

la minoría republicana, que los federales, los zorrillistas, los orgánicos y los grupos sueltos de la democracia, con la única excepción de la minoría posibilista.

Es casi seguro que no concluirán esta tarde la misión que se han impuesto los iniciadores; pero desde luego y con informes auténticos, puede predecirse el resultado.

Al entrar en este concierto los diputados republicanos lo hacen con el propósito de emprender en el Congreso una campaña activa contra el gobierno, apoyados en una representación de que hoy carecen, y los demás grupos con el objeto de adquirir una cohesión y fortalecer las filas de la democracia.

Pero el señor Ruiz Zorrilla se reserva adherirse ó no al movimiento de concentración proyectado si las bases le satisficieran, pues teme y con razón que serán muy pocos ó ninguno los que respetarán el procedimiento revolucionario, y por otra parte el jefe del partido democrata progresista no quiere que á la sombra de esta agrupación medren todos los que buscan la mencionada unión como escabel de sus ambiciones.

La sesión del Senado no ha ofrecido interés alguno, pues han tenido escasa importancia los ruegos y preguntas hechas á primera hora. Despues de aprobado sin discusión el proyecto de reforma de algunos artículos de la ley del Estado mayor del ejército y el de creación de títulos pequeños de la Deuda, se levantó la sesión.

La del Congreso promete ser de trascendencia para los asuntos municipales de la corte, habiendo intervenido en esta discusión á modo de tiroteo los señores Lopez Mora, Martinez Luna, Romero Paz, Garcia Alix y Ministro de Gracia y Justicia, antes de que lo haga el señor Maissonave; pero puede asegurarse que entenderán los tribunales en las denuncias que tengan fundamento.

Para concluir.

Higinia Balaguer ha prestado declaración declarándose única autora del delito. En ocasiones se la veia nerviosa.

Suyo afectísimo.—M.

Barcelona 27 de Marzo de 1889.

Ayer tomó de nuevo posesión de la alcaldía de esta ciudad, el Excmo. señor Marqués de Olérdola, que se halla por completo restablecido de la enfermedad que le ha tenido en el lecho algunos dias, privándole de poder atender á los quehaceres inherentes á su cargo de alcalde, que nadie como él ha desempeñado en Barcelona, de bastantes años á esta parte, con tanto celo y con tantísimo afan de procurar mejoras, que el vecindario tiene ocasión de admirar y aplaudir.

No por estar enfermo el señor Rius y Taulet han sufrido entorpecimiento algunos asuntos importantísimos, por él iniciados y de los cuales es el alma.

Uno de estos asuntos es el convenio entre el Ayuntamiento y el ramo de guerra para la cesión á la ciudad de la parte de los terrenos ocupados por el Baluarte del Rey y un trozo del cuartel de Atarazanas, con el objeto de prolongar el paseo de Colón hasta la falda de Monjuich, y de abrir la calle del Paralelo. Realizadas que sean estas mejoras, y lo serán sin tardar mucho si continua al frente de la alcaldía el señor Rius, la barriada de Santa Madrona cobrará nueva vida y se irá poblando velozmente, formando en breve un mismo conjunto, sin solución de continuidad, el mal llamado Poble Sec y el casco antiguo de la ciudad.

Otro de los asuntos que debe dejar realizados el señor Marqués de Olérdola, es el de la agregación de los pueblos del Llano, la cual no puede menos de llevarse á efecto por mucho que bullan y se agiten los que componen el grupo an-

ti-agregacionista, el cual, en tanto que una comisión de propietarios y vecinos partidarios de la agregación, han salido para Madrid, con el fin de gestionar en sentido favorable á esta, efectúan preparativos para verificar el próximo domingo por la mañana una manifestación contraria á aquella idea.

Es indudable que la manifestación será muy numerosa, pues hace ya dos meses que la están preparando sus organizadores; habrá en ella muchas banderas con lemas, é irán primero al gobierno civil y despues á la Diputación provincial para exponer sus quejas, á fin de que aquella autoridad y esta corporación les presten su apoyo.

Repetimos que irá mucha gente; pero por mucha que asista, á buen seguro que será mayor el número de la que deje de asistir.

Ayer tarde salió de nuestro puerto el vapor *Bellver*, á cuyo bordo van en número de más de 50, las personas que por un precio alzado, en el que están comprendidos el paraje y la manutención, se dirijen á Tierra Santa, con el fin de conocer los lugares donde acaecieron los principales hechos de la vida y pasión de Jesús.

Antes de levar anclas el citado buque, se verificó la solemne bendición del mismo por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de la Diócesis, habiendo asistido á este religioso acto numerosa concurrencia, que fué obsequia despues con un refresco por el consignatario del buque.

Estos viajes, á precios reducidos, son de suma utilidad, pues proporcionan ocasion de visitar sin grandes dispendios aquellos históricos lugares á las personas que deseen conocerlos, yá impulsados por su fé religiosa, yá por la simple curiosidad de viajeros.

El reputado pintor señor Meifren tiene expuesta desde hace algunos dias en la Galeria-Pares, una numerosa colección de sus cuadros, entre los cuales hay varios muy recomendables, y á fin de facilitar su adquisición á los aficionados, ha tenido la idea de anunciar el señor Meifren la venta de sus obras por subasta, en el mismo lugar en que están expuestas, y previa tasación de los conocidos pintores señores Masrriera (D. José) y Rusñol. Es de esperar que la venta dará buenos resultados.

Los filarmónicos están de enhorabuena. El célebre concertista de violin Don Pablo Serasate, ha sido contratado para dar un corto número de conciertos en esta ciudad.—Lino.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Torroella de Montgrí 27 Marzo 1889.

Mi muy estimado amigo y distinguido director: Veo, con el mayor gusto, que esa ilustrada publicación patrocina, con verdadero interés, la candidatura de D. José Herrero Sanchez, para Diputado á Cortes por este distrito electoral.

Y debo felicitarle por ello, ya que, de fijo, no ha de verse defraudada su recomendable solicitud.

Me consta positivamente que á la elección del señor Herrero, por lo que afecta á los votantes de esta sección, y lo mismo creo que acontecerá en las demás, han de concurrir, desde luego, no solo todos los consecuentes amigos de la situación actual, si que tambien algunos elementos dispersos, que si, por cuestiones personales, ó de otra índole, las más de las veces no muy justificadas, creyeron, en momentos dados, deber separarse de los intereses del fusionismo, no pueden, hoy, á fuer de buenos liberales, dejar de emitir su voto á favor del único candidato, que, con tan brillantes antecedentes, viene á solicitar los sufragios de los electores de este país.

Por lo que á mi se refiere, y yá saben usted y sus dignos compañeros de redacción que, aunque poco valgo, me hallo,

siempre, incondicionalmente á sus órdenes, he de decirles que trabajaré, con el mayor ahinco, para procurar que mis escasas fuerzas queden, lo más favorablemente posible, traducidas en eficaces trabajos, en pró de la mayor brillantez de la elección de nuestro queridísimo candidato.

De algunas otras secciones sé tambien que el nombre del señor Herrero ha sido muy simpáticamente acogido. No es, pues, dudosa, por concepto alguno, la honrosa proclamación del Diputado que tan dignamente ha de representarnos en el Congreso.

Suyo affecto.—El Corresponsal.

SECCION OFICIAL

Gaceta del día 26 de Marzo.

GOBERNACION.—Real decreto ordenando se proceda á elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Navalcarnero (Madrid) el 21 de Abril próximo.

GUERRA.—Reales decretos ascendiendo al empleo de mariscal de campo, al brigadier D. Antonio Ziriza y Sanchez y nombrándole gobernador militar de la plaza y provincia de Badajoz.

—Otro nombrando gobernador militar de la plaza y provincia de Cádiz, al mariscal de campo D. Eugenio Seijas y Patiño.

RECORTES Y COMENTARIOS

La Provincia no quiere procurarse verídicos informes respecto de la constitución de la Cámara de Comercio y prefiere distraer con fantasías á sus pacientes lectores, insistiendo en decir que es de día á las 12 de la noche.

Lamar desaire ó usurpación al hecho realizado por voluntad, ruego ó imposición del desairado es una teoría peregrina y original: Y enrarecer el ambiente poniendo estorbos á la implantación de progresos bastante combatidos ya por nuestro carácter y nuestra ingenita apatia, es empresa poco apropiada á las funciones de la prensa llamada á estimular y á dar alientos á todo arranque levantado y generoso.

La Junta directiva de la Cámara de Comercio tomó posesión el mismo dia que fué elegida por la Asamblea sin que ninguno de los señores presentes declinase esa honra que segun noticias del colega ha rehusado con negativa tan digna como rotunda alguno que no asistió á las reuniones ni escuchó si quiera su falta de asistencia, cuya conducta no parece se concierta bien con estos estemporáneos arranques de altivez y dignidad.

Con disgusto quebrantamos el propósito que nos habíamos trazado de no seguir á *La Provincia* en su estéril campaña, pues descendiendo á personalizar esta cuestión, que es el plan de nuestro colega; ahondando diferencias, lanzando acusaciones y formulando cargos, satisfaremos nuestro amor propio, pero haremos, seguramente, daño á la Industria y al Comercio de Gerona y no debemos mirar por tan reducidos primas una cuestión de patriotismo que afecta á tan altos y respetables intereses.

La Provincia emplea un sistema por demás socorrido para las discusiones que entabla con nosotros. Se ocupa de varias cosas á la vez y al contestarle y hacerle ver que no tiene razon, calla y se sale por la tangente sacando á relucir cualquier otra cosa aunque nada tenga que ver con lo que se discute. Afirmó el colega que urgía mucho empedrar la plazuela que hay frente á la puerta de la iglesia

del Mercadal y habiéndole hecho observar que el Ayuntamiento estimaba más urgente empedrar una parte de la plaza de la Independencia y adouquinara la calle de la Cort-Real, ahora se descuelga diciendo que el señor Alcalde gastó mucho dinero en el salón de descanso, que, segun dice, es una obra de bombo y platillos.

Al órgano de los conservadores, podría parecerle lo que tenga por conveniente el salón espresado que no solo sirve como salón de descanso completando así el proyecto de los que construyeron el Teatro principal, sino que además sirve para los actos en que hay numeroso concurso, mereciendo los plácemes de todos los gerundenses, con escepción de aquellas contadas personas que aun no han podido convencerse de que tambien hay picaros liberales que saben hacer mejoras. Además como agente de negocios que para sus amigos se ofreció el colega, debiera saber que los gastos del salón de descanso nada tienen que ver con los empedrados por ser dos capítulos muy distintos en el presupuesto municipal y debiera tambien saber que el señor Alcalde no ha gastado nada en el salón de descanso, por que quien habrá gastado en todo caso habrá sido el Ayuntamiento.

En cuanto al bombo y platillos los dejamos para los que buscan que se les aplauda hasta rabiarse para hacerlos tragar que á S. M. la Reina Regente debe presentársela retratada con vestido de raso blanco y no negro.

Y para concluir ¿quiere el colega decirnos porque no nos replica acerca del sueldo referente al cuartel de Caballería?

NOTICIAS Y AVISOS

Se halla próximo á terminar el plazo de próroga concedido para la redención del servicio militar á los quintos del actual reemplazo que van á ingresar en primeros de Abril en los cuerpos del ejército.

—En su residencia de la villa de Gracia ha estado gravemente enfermo nuestro particular amigo D. Mariano Vilallonga, fundador del Asilo Vilallonga, de Figueras, en el que se albergan de algunos años á esta parte gran número de menesterosos. Afortunadamente ha entrado desde hace algunos dias en plena convalecencia.

Deseamos que tan filántropo figuerense, obtenga un rápido y completo restablecimiento.

—Por la Junta Central de derechos pasivos del Magisterio, se ha acordado que cuando los maestros de escuelas públicas de patronato quieran gozar de los beneficios de la ley de 16 de Julio de 1887, deberán sujetarse al descuento de sus haberes desde primero de julio del citado año, ó desde la fecha de su nombramiento, si éste se ha hecho posteriormente.

—El domingo último verificóse en Figueras otra prueba del líquido matafuegos que dió satisfactorios resultados.

Se encendieron al mismo tiempo dos hogueras producidas cada una por 50 cajas de madera, cuatro barriles viejos, cuatro haces de retamas y dos arrobas de pez negro, rociado todo con unos 20 litros de petróleo. Cuando el fuego estaba en su mayor intensidad, empezaron á funcionar las dos bombas, cargadas con agua sola la una y con el líquido matafuegos la otra. En menos de dos minutos, esta última consiguió dominar la espanto-

La llama de la hoguera sobre que arroja el líquido contenido en su recipiente y aun no se habia gastado todo aquel cuando el fuego quedo completamente estinguído.

La otra hoguera no pudo dominarse con el agua sola, y siguió ardiendo y produciendo intensa llama, aun despues de haber consumido dos veces al agua que se depositó en el receptáculo de la bomba.

—Antes de ayer á medio dia se declaró en Figueras un incendio en una fábrica de tapones de corcho de la calle Nveva, comunicándose el fuego impulsado por fuerte tramontana á la inmediata casa, conocida por la Era de D. Mariano Bassols. Gracias á los esfuerzos del vecindario, á la pronta ayuda de la compañía de bomberos y sobre todo al líquido matafuegos, de que nos ocupamos en otro lugar, pudo dominarse el siniestro y evitar su propagación.

No hubo que lamentar otras desgracias personales que una ligera contusión que recibió en una pierna un cabo de la compañía de bomberos.

—Se encuentra algo indispuosto desde hace algunos dias, el digno Interventor de Hacienda de esta provincia D. Felipe Roselló, á quien deseamos un pronto restablecimiento.

—A consecuencia del fuerte temporal de vientos de estos dias, ha levantado y roto todas las tejas del tejado de la caseta de carabineros denominada Coll dels Horts del partido Figueras.

—Ha cesado D. Ricardo Lorenzo Colon en el destino de administrador de la Aduana del Perthús, por haber sido nombrado oficial-Vista de la Delegación de Hacienda de Huesca.

—El domingo próximo en el teatro de la distinguida sociedad Olimpo, se pondrán en escena las obras tituladas Los dos compadres, Cuarto con dos camas y Lo diari ho porta, desempeñadas por varios individuos que componen la sección de declamación.

Es de esperar se verán sumamente concurridos, como de costumbre, los salones de esta sociedad.

—El millonario Mr. J. V. Williamson, de Filadelfia, se propone fundar en aquella ciudad una escuela industrial y un asilo para niños pobres. La cantidad destinada á la creación de tan filantrópico establecimiento es nada menos que de 12.000.000 de duros; esto basta para dar una idea de la importancia de él. Para la ejecución de las obras ha nombrado el millonario filántropo una comisión de siete distinguidos personajes de aquella ciudad, que tiene la suerte de contar con ciudadanos como Williamson, Girad y otros. Actos como el de Mr. Williamson enorgullecen, no solo á los americanos, sino á la humanidad entera.

Es una hermosa institución, pues además de recoger á los niños desvalidos, los hará útiles á la sociedad y á sí mismos.

—En el último Conséjo de ministros se aprobó el proyecto presentado por el de la Guerra sobre reorganización de las zonas militares.

En virtud de esta reforma, cuyo decreto ha firmado ya la Reina Regente, las 140 zonas actuales se reducen á 68. Los antiguos batallones de reservas depósitos se convertirán en regimientos. Cada regimiento tendrá 5 batallones, cada batallón 4 compañías, y los jefes y oficiales de la escuadra de reserva no podrán residir en los

puntos que quieran, como ahora, sino que tendrán que permanecer en la zona á que se les destine.

La reforma de las zonas produce una economía de seis millones de pesetas.

—Hace seis meses que el famoso é infatigable Edison está disponiendo el material que ha de exponer en París. Ha pedido para su instalación 8.000 piés cuadrados, y se propone reunir en el local designado los modelos de todas sus invenciones telegráficas, telefónicas, fonográficas y lumínicas.

El aparato que ha de llamar principalmente la atención, es una enorme lámpara incandescente de 40 piés de altura, cuyo globo esparcirá una luz de 20.000 bujias eléctricas.

Esta lámpara bastará á iluminar esplendidamente todo el vasto local de la instalación.

—La Vanguardia, de Barcelona en su edición de ayer mañana, dice:

«La prensa inglesa al dar cuenta de la próxima salida para Tánger del nuevo embajador de España en Marruecos, señor Figuera, reconoce que lleva instrucciones para defender los intereses españoles en aquella parte del continente africano con mayor energía, especialmente por lo que se refiere á asuntos comerciales, de lo que lo ha hecho su predecesor. Añade que se fundarán en Marruecos escuelas españolas y misiones católicas, aumentándose la protección consular á los comerciantes de la Península para que puedan luchar ventajosamente con los franceses, los italianos y alemanes en los mercados del interior. El periódico inglés del que tomamos estas apreciaciones, no habla de los comerciantes de su pais, sin duda por modestia, pero reconoce que España posee varias cláusulas en su tratado de 1860 con Marruecos, cuyo cumplimiento puede exigir al Sultán más enérgicamente de lo que hasta ahora ha hecho, figurando entre ellas el derecho de establecer factorías comerciales en la costa del Sur de Mogador.»

—Una de las curiosidades de la futura Exposición de París, será una máquina de vapor, que está terminando un relojero, el cual es á la vez un mecánico y un artista.

Es ciertamente la máquina mas pequeña que existe en el mundo, pues pesa 3 gramos, y tiene 1.112 centímetros de altura; se compone de 180 piezas metálicas, habiendo empleado dos años en construirla.

Funciona con toda perfección, y bastan solo algunas gotas de agua para poner en movimiento este motor liliputiense.

—Dicen de Figueras que se está haciendo en aquella ciudad la mollienda del aceite, habiendo sido regulares los productos pero los precios muy flojos. Empezó vendiéndose á 9 pesetas el mayal de aceite y en la actualidad se encuentra á 8.

—REGISTRO CIVIL.—Dia 28.—Fallecidos, Pedro Ramió, de 79 años; Sivina Torrent, de 4; Genaro Alonso, de 65.—Nacidos, una hembra.

Imitación del vino de Málaga

Procedimiento inofensivo que hecho con esmero dá muy buenos resultados.

Dentro de un tonel de cabida moderada y bien limpio se hecha lo siguiente para un hectólitro de líquido: vino rancio tinto y de buena calidad, 91 litros; infusión alcohólica de nueces verdes, 2 litros; espíritu de breá, 25 gramos; alcohol de buena clase y procedente de uvas, 3 litros; jarabe de uvas desacidulado, 4 litros. Despues de bien mezcladas estas sustan-

cias se dejará el todo reposar por espacio de tres meses, al cabo de los cuales se clarificará con esmero y se mudará de tonel.

Irritaciones de garganta.

Una gárgara de sal y vinagre, con pimienta de cayenne, logrará disipar la irritación de la garganta mejor que cualquier otro remedio de que tengamos aviso. Estimula las glándulas, incita una secreción libre y algunas veces suele efectuar una cura dentro de pocas horas.

Las naturalezas débiles y enfermedades encontrarán el más poderoso reconstituyente en el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

Teñirse los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquieren su color primitivo sin manchar la piel.

De venta en Gerona, farmacia del señor Coll, Rambla 26, y en Lérida señor Blavia.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO
à cargo de
D. RICARDO GRAHIT

Horas de consulta: de 12 y media á 2 de la tarde para toda clase de enfermedades, y de 7 y media á 8 y media de la noche para las enfermedades especiales.

FORSA, 4, 2.º—GERONA.

ESTRANGERO

De nuestro servicio particular.

Los ministros se reunieron en París bajo la presidencia de Sadi-Carnot el dia 26, tratando de las negociaciones pendientes con el Vaticano, para nombrar varios obispos y cardenales. Esos nombramientos probablemente que ayer jueves fueron rubricados. Enseguida se trató de las cuestiones militares y aduaneras de Indo-China, quedando en remitir en lo que resta de semana las conclusiones al subsecretario de Estado. El resto de la sesión fueron detalles de mínima importancia.

—Los accionistas del Comptoir d'Escompte, han sido convocados por los liquidadores judiciales en asamblea general, para el lunes 29 de Abril, por la tarde, en el círculo de Invierno de París. La orden del dia que se ha fijado para la reunión, es oír las conclusiones de los administradores interinos, decidir respecto á la solución ya anticipada de la sociedad y su forma, nombrar los liquidadores confiriéndoles poderes ad hoc, y resolver sobre los actos de la administración interina.

—Al mismo tiempo la autoridad judicial ha iniciado un procedimiento en el asunto llamado de los cobres, en virtud de que la Cámara votó el jueves último una orden del dia en este sentido, como consecuencia de la interpelación de monsieur Laur.

—Le Figaro de la mañana del 16, hace una extensa relación sobre la proclama sediciosa, relativa á la disuelta Liga de patriotas, decomisada en casa de monsieur Apté, uno de los principales complicados en los manejos de la Liga. La relación del periódico parisien es muy larga, y por esto no la extractamos, careciendo además de importancia verdadera.

—La cuestión de la enfermedad de

Boulangier ha pasado á la historia. El mundo médico dice ser la resultante de una actividad física prolongada, y que le obliga á usar picaduras de morfina antes de presentarse en público. La más ligera contrariedad le exalta, y eso hace que sus indisposiciones tomen un carácter cada dia más alarmante. Además, segun se dice, el domingo dia en que le sobrevino el ataque, se habia fatigado mucho, pasando en el desayuno de la mañana dos horas en compañía de dos demi-mondaines, haciendo un exceso de pavo trufado y champagne frappé, cometiendo la imprudencia, antes de ir á las ocho y media de la noche al café Durand para comer con sus amigos, de aumentar la dosis de la morfina, cayendo en mitad del banquete sobre los compañeros del lado izquierdo como una masa inerte.

El 27 tenia apalabrada el general una comida íntima con la duquesa d' Uzés, en uno de los restaurants de moda de la Avenida de la Opera. La duquesa preguntó por la salud del general valiéndose del teléfono, y hubo que deshacer el convite, pues el general, por prescripción facultativa, se fué á pasear en carruaje al bosque de Boloña. El gran banquete boulangista anunciado hace dias, tendrá lugar el domingo en Bourges, asistiendo Laguerre, Laisant, y otros agitadores.

—La Presse, órgano oficial de los boulangistas, desmiente que el plano decomisado á Mr. Apté, sea un plano de revolución armada. Es—añade—no sabemos si sarcásticamente el simple borrador de un discurso que debia pronunciar.

—El duelo Foncher-Lissagaray, tuvo lugar el 27.

—Se desmiente que Mr. Therahet, ministro de Justicia, sea abogado del Panamá. El rumor, como otros que han circulado, tiende á difamarlo.

—La 9.ª Cámara correccional de París acaba de condenar al espia Kuehu á 1.000 francos de multa y 4 años de prisión.

—En la 2.ª Cámara de Holanda el Presidente del Consejo ha hecho publicar la incapacidad absoluta del monarca para gobernar, pasando esta noticia oficial al Consejo de Estado.

—Es inexacto que Herberto Bismark haya llegado á París. Está en Londres donde el 27 almorzó con Lord Beresford.

—Un telégrama de Nueva-York del 27, dá la terrible noticia de que un buque de recreo del lago histórico del Chapsala (Méjico) cuyo lago ha sido testigo de los amores de Marina y Hernan Cortés, ha presenciado una gran catástrofe con el hundimiento de dicho buque, dejando un sin fin de víctimas.

—La Bolsa el 25 cerró así:
Renta 3 por 100, 85'60; 3 por 100 amortizable, 89'60; y 4 1/2 por 100, 104'80.

SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San Bertoldo confesor.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la Iglesia de San Lúcas.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE que dirige N. Carlos del Coral.

Dia 28.—Tiempo medio á mediodia verdadero 0 horas 3 minutos 5 segundos.

TERMOMETRO			Barómetro	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO		Lluvia en milímetros.
Min.	Máx.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
8	22	15	763	64	Variable.	N.	Viento fuerte.	0

Observaciones.—

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA, mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, va siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insufrible. Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA (SOFOCACION) DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

Centro de suscripciones y Taller de encuadernación
JOSÉ GRAU
Calle de la Platería, número 23, Gerona.

EL MEJOR PURGANTE VEGETAL ÚNICO QUE NO IRRITA

Tomadas á tiempo, evitan enfermedades que en muchos casos producen la muerte. Evitan siempre sufrimientos y gastos á los que las toman.

PILDORAS PURGANTES DEL DOCTOR AYER

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE BARCELONA.

Curan positivamente todas las afecciones del estómago, del hígado y los desarreglos del vientre así como también la ictericia, ataques biliosos, neuralgias, jaquecas y los dolores de cabeza.
De venta en Gerona: Don Joaquin Ametller y en todas las farmacias y droguerías.

20,000 defunciones menos anuales;

CON EL USO DEL

Vino tónico digestivo reconstituyente á base de quina pepsina, é hipofosfitos de cal y sosa.

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Barcelona.

El éxito obtenido por el gran número de señores Médicos que lo han prescrito, le ha convertido en un arma infalible para combatir la Tisis, la cloro-anemia, el escrofulismo y raquiismo, como á estimulador del apetito y regenerador de las pérdidas sanguíneas, favoreciendo de la digestión y asimilación, desarrollando el sistema muscular. Superior al Aceite de hígado de bacalao, pues además de ser mas grato al paladar, son mas rápidos sus efectos.

NEURALGIAS?

Por antiguas y rebeldes que sean, se curan con las píldoras anti-neurálgicas Sänglas, de infalibles resultados y de efectos más rápidos que las del Dr. Mousette.
De venta en Madrid: Dr. Izquierdo, Sacramento, 2. Barcelona: Dr. Cera, Pelayo, 6. Gerona: Dr. Perez, Vich: Dr. Urgell, Riera, 22. Olot: Sr. Cardelús y principales farmacias.— Al por mayor, D. Francisco Sänglas, Camprodon.

COLEGIO

DE

Nuestra Señora de la Bonanova.

Los Hermanos de las Escuelas cristianas, á petición de varias familias abrirán el día 1.º del próximo Abril el citado Colegio para la enseñanza comercial y el estudio especial de la lengua francesa. Se admiten pensionistas, medio pensionistas y externos. Para mas informes dirigirse al Sr. Director
Barcelona. San Gervasio.

G. DAVERIO

Ingeniero - constructor. — Zurich (Suiza)

Sucursal en Barcelona, Francisco Henckel, calle Comercio 23

Instalacion y transformacion de fábricas de harinas con arreglo á los últimos adelantos de la industria. Aparatos de propia construcción privilegiados y premiados con las mas altas distinciones en todas las últimas Exposiciones. Cilindradores con 2, 3 y 4 cilindros. Destacadores, Cernedores centrifugos y usuales, Sasores, Aparatos para Limpias, etc. Instalaciones totalmente automáticas. Economía de fuerza motriz. Economía de local. Economía de mano de obra. Marcha irreprochable garantida. Rendimiento superior comprobado en mas de 300 fábricas instaladas en varios países.

LITOGRAFIA DE ANTONIO ESQUERO
Platería, 23, Gerona

Gran remedio de efectos rápidos y sorprendentes
SUPERIOR AL ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO Y Á LOS FOSFATOS. — Cura pronta y radical de las enfermedades secretas, herpes, erupciones, escrófulas, estómago, hígado, anemia, (colores pálidos) desarreglos menstruales, flujos, dolores reumáticos, nerviosos, fiebres y todo lo que procede de debilidad ó impureza de la sangre.
No tiene rival en los casos de tífus, escorbuto y enfermedades crónicas. Muchísimas familias deben su bienestar y alegría á este poderoso y sin rival Regenerador.
RECONSTITUYENTE El gran consumo que del mismo se hace es la mejor recomendación. — Purifica la sangre y refuerza á las personas debilitadas por cualquier enfermedad ó exceso.
Deben tomarlo todos los que han sufrido enfermedades secretas ó humorales y no estén depurados así como los débiles, linfáticos y convalescentes.
Representantes.—Alomár y Uriach.—Barcelona.
De venta en todas las buenas farmacias.
En Gerona.—D. Joaquin Coll.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos
DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS
de la ABADIA de SOULAC (Girona)
Prior DON MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1873 POR EL PRIOR PÉDRO BOURSAUD
«El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.
«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las afecciones dentarias.»
Elixir 2/50, 5/10; Polvo 1/75, 2/50, 3/50; Pasta 1/75, 2/50; Elixir el 1/2 lit. 1/4, Litro 2/3.
Casa fundada en 1867
Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**
Depósito en todas las buenas Farmacias, Farmacias y Droguerías.

Los señores médicos...
DENTÍFICO INFALIBLE
En Gerona: botica de Perez, Droguería de España...

LA VIGILANCIA Y SEGURIDAD MERCANTIL
—
INFORMES COMERCIALES;
GESTION Y COBRO DE CRÉDITOS;
REFERENCIAS É INVESTIGACIONES SOBRE TODA CLASE DE ASUNTOS.
DANIEL FREIXA Y C.ª
Apartado de Correos, 20. Teléfono 727
Riera S. Juan, 8, Entresuelo.—Barcelona.

Calicida Perez.
Con solo cinco dias de uso se logra la completa extraccion de los callos y toda clase de durezas de los piés, sin peligro de causar el menor perjuicio, ni sentir dolor alguno.
Precio 4 reales frasco.
DEPOSITO GENERAL
Droguería y Farmacia del Doctor Perez, Abeuradors 2 y 4, GERONA, Hervierías viejas, 1.
De venta en las principales Farmacias.